### 和歌山市立新南小学校





環境委員会の子どもたちがゴーヤと朝顔の苗を植えたり、当番制で水やりをしたり、 雑草を取ったりしてコツコツ大切に育てました。グリーンカーテンの後ろにある廊 下が他の場所よりも少し涼しいことに気づきました。また、色鮮やかな朝顔を見た り、ゴーヤを収穫したりして子どもたちの夏の楽しみも増えました。

# 2020分小一>分一号> 和歌山市立雑賀崎小学校



アサガオやゴーヤ、キュウリをみんなで植えたよ。小さな苗に「大きくなあれ」とお 願いしながら水をやったよ。夏が近づくとキュウリは急にびっくりするくらい大きく なったんだ。ゴーヤは、ぐんぐん草たけが伸びてあっという間にみんなの背を追い越 したよ。アサガオは、たくさんきれいな花をさかせてうれしかった!

## 和歌山市立山口小学校





「すずしく快適に過ごす住まい方」の学習の一環として、6年生が取り組みました。開校150周年記念に地域の方々が改修してくださった東屋『がぜぼっくり』の南側に設置しました。東屋のベンチに座ってきゅうりやゴーヤが育っていく様子をみんなで見守りました。

#### 和歌山市立雜賀小学校



植え付けてからどんどん伸びて、あっという間に実り始めました。 大きな葉っぱに隠れている立派なきゅうりをみつけたときには、 こどもたちは大喜び。その場でかじってみたり、何をつけて食べ たらおいしいか盛り上がっている様子が見られました。

# 和歌山市立加太小学校





ゴーヤを育てました!! どんどん生長していく姿が見られ、たくさんのゴーヤが実り ました。

#### 和歌山市立宮前小学校



宮前小学校にきれいなグリーンカーテンができました! なかよし38人で育てたゴーヤときゅうりはとてもおいしかったです。

### 智辯学園和歌山小学校





ネットとフェンスを利用して、 飼育園芸委員会を中心に栽培しました。 できた実の一部は、そのまま生育をつづけて、 実がどのようになっていくのかも観察しました。 2020/711->11-5>

#### 和歌山市立小倉小学校





児童のグーグルスライド



- ・毎日水やりをして、天井に届くくらいまで成長しました。
- ・たくさんきゅうりができたので給食で食べることができました。
- ・影ができたので教室が涼しくなりました。

## 和歌山市立今福小学校





今年はいままでで一番大きく育ちました。 緑がいっぱいあってすずしさをいただきました。 ゴーヤは天ぷらにしておいしくいただきました。子ども たちもよろこんでいました。ありがとうございました。

### 和歌山市立鳴滝小学校



小規模校なので、主として取り組んだ4年生に限らず高学年も水やりなどの世話に協力し「今年もいい感じに伸びてるなぁ。ちょっとは涼しくなりそうやなぁ。」という声が聞こえてくるなど、子供たち同士で環境への意識が自然と広がる取り組みになりました。

2020/711->71-7>

#### 和歌山市立山東小学校











なかよし学級で、ゴーヤときゅうりを植えました。 みんなで水やりと草引きを頑張りました。今年は暑くて雨が 少なかったからか、あまり葉やつるが伸びてこなくて残念…。 水やりが足りなかったのかなあ。

# 和歌山立木本小学校







いっぱいのびました。水やりをがんばったから、大きく なって、影ができました。 窓の近くもすずしかったです。 ゴーヤもきゅうりも食べられたから、うれしかったです。

#### 和歌山市立四箇郷北小学校





かなり高さが出て夏休み明けの子ども達もびっくり。 収穫したキュウリは大人気。運よく持ち帰った子からは「お いしかった!」とうれしい報告も聞けました。

# 2020分1一分分一号》 和歌山市立吹上小学校



ゴーヤが成長し、実ができていく様子をわくわくしながら 観察しました。

アサガオの花が少しずつさきはじめ、タネとりが楽しみで す。



# 和歌山市立有功東小学校







キュウリもゴーヤも大きな実がなり、とても立派に育ってくれました。今回の活動を通して、グリーンカーテンの効果を実感するとともに、毎日の水やりや、害虫・病気への対策など、野菜を育てることの大変さも改めて感じることができました。

# 2020/711->11-5>

#### 和歌山大学教育学部附属小学校





きゅうりをいただき、お水をあげていたのですが、上手 く育ちませんでした。大変申し訳ないです。子どもたちは 興味をもつきっかけになったようです。もし次の機会があ れば、今回のことを活かしてカーテンになるようにしてい きたいと思います。

#### 和歌山大学教育学部附属小学校



7月末ごろより、グリーンカーテンらしくなってきました。大きなゴーヤの実を育てることはできませんでしたが、小さいゴーヤの実がたくさんなりました。小さい実ですが、子どもたちも「ゴーヤチップスにする!」と、順番に収穫して持ち帰っています。グリーンカーテンやゴーヤについて、関心が高まりました。

### 和歌山市立楠見小学校





今年は1年生の教室前にグリーンカーテンを作りました。1年生は毎日欠かさず交代で水やりをしていました。「つるがぐんぐんのびてきたよ」「大きな実がなるといいな」楽しそうにお世話をしていました。そして実がなったときは、みんな大喜びで収穫していました。

2020/71/->7-5>

#### 和歌山市立紀伊小学校



暑さに負けすぐんぐん育ちました。子どもたちは、水やりを通してゴーヤときゅうりの成長やにおいを視覚、嗅覚、感覚、味覚で感じながら栽培を楽しみにしていました。収穫時には、「色が濃い。おいしそうなにおいがする。」と気づきの声が聞こえました。